



Antwort zur Anfrage Nr. 1032/2019 der ÖDP-Stadtratsfraktion betreffend **Vereinskoordinator (ÖDP)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

**1. Kann sich die Verwaltung die Einrichtung einer solchen Stelle vorstellen?**

Aufgrund der sehr spezifischen Bedarfslage der unterschiedlichen Vereine erscheint der Verwaltung die Einrichtung einer solchen Stelle eines Koordinators als nicht zweckmäßig.

**2. Gibt es bereits Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter die für solche Aufgaben speziell beauftragt wurden?**

Siehe 3

**3. Wie beurteilt die Verwaltung die Zusammenarbeit mit den Vereinen und wo sieht sie Verbesserungspotenzial?**

Die Verwaltung sieht das große bürgerschaftliche Engagement der Mainzer Vereine und fördert/unterstützt es, wo dies erwünscht und ihr möglich ist. Ein erster Kontakt findet durch das Sachgebiet Öffentlichkeitsarbeit im Hauptamt statt, das auf der städtischen Website eine umfassende Datenbank der Mainzer Vereine pflegt (<https://www.mainz.de/leben-und-arbeit/vereine/Vereinsverzeichnis.php>). Im direkten Kontakt gilt es, nach Art des Vereins zu unterscheiden. Mainz zählt mehr als 1000 Vereine, die sich in Art und Bedürfnissen oft stark unterscheiden. Daher pflegen die einzelnen Fachämter und -bereiche den Kontakt zu den jeweiligen Vereinen, bspw. in den Bereichen Sport, Kultur und Brauchtum.

Unter anderem steht das Sachgebiet Protokoll im Hauptamt in engem Austausch mit den Städtepartnerschaftsvereinen. Das Amt für Finanzen, Beteiligungen und Sport berät und unterstützt Vereine bei der Organisation und Durchführung von Sportveranstaltungen. Auch kulturelle Initiativen haben ihre festen Ansprechpartner im Amt für Kultur und Bibliotheken.

Ein weiteres Beispiel für die gute Zusammenarbeit ist die Mainzer Johannisnacht mit dem "Platz der Vereine". Vereinsübergreifend interessant war das Thema des Inkrafttretens der EU-DSGVO im Mai 2018. Aus diesem Anlass hat die Verwaltung eine Info-Veranstaltung für alle Mainzer Vereine mit einem sachkundigen Referenten im Kurfürstlichen Schloss angeboten und durchgeführt. Zur dauerhaften Verbesserung der Rahmenbedingungen für Vereine zählt auch die umfangreiche Sanierung bzw. der Neubau von Bürgerhäusern.

Mainz, 27. August 2019

gez.  
Michael Ebling  
Oberbürgermeister